

# Por qué dudo que ISIS sea responsable del ataque a Moscú

By [Eduardo Vasco](#)

Global Research, March 28, 2024

Aparte de la declaración semioficial, nada indica que ISIS haya llevado a cabo el ataque al Crocus City Hall en Moscú.

Las agencias de noticias occidentales informan que, a través de su vehículo oficial, la agencia de noticias Amaq, ISIS declaró que “el ataque se produce en el contexto de una guerra violenta entre el Estado Islámico y los países que luchan contra el Islam”.

Esta afirmación no tiene sentido cuando miramos el país que fue atacado. Rusia es uno de los mayores aliados de los países islámicos. Y no me parece que ISIS esté precisamente preocupado por luchar contra los enemigos del Islam, ya que también se atribuyó la responsabilidad de un reciente ataque que mató a casi 100 personas en Irán, un país musulmán.

¿Qué naciones estarían “luchando contra el Islam”? En primer lugar, tenemos obviamente a Israel, que promueve el genocidio en Gaza. Todos los musulmanes militantes ven a Israel como el mayor enemigo del Islam. Pero ISIS no comete ataques en Israel, aunque eso sería muy fácil para Hamás o la Jihad Islámica. Hezbollah y Ansarullah también han atacado a Israel.

ISIS no ataca a Israel. Tampoco ha llevado a cabo ningún ataque importante en Estados Unidos, aunque es visto por la mayoría de los creyentes musulmanes como el segundo mayor enemigo del Islam y el mayor patrocinador de Israel.

Francia ha aplicado medidas dictatoriales contra los creyentes musulmanes, pero ha pasado un tiempo desde que ISIS llevó a cabo ataques importantes en el país. Lo mismo ocurre en el Reino Unido, donde la policía arresta a manifestantes que protestaban por la masacre de musulmanes en Gaza. En Alemania, el canciller Olaf Scholz ha sido uno de los más firmes partidarios del genocidio israelí, pero esto no parece molestar a ISIS.

Ninguno de los atacantes capturados declaró ser miembro de ISIS, ni siquiera haber sido reclutados para una misión sagrada, aunque la mayoría aparentemente son de origen musulmán.

De hecho, según ha difundido hasta el momento las autoridades rusas, los delincuentes declararon que actuaron exclusivamente por motivos económicos. No eran militantes de ningún grupo, ni de ISIS. Eran mercenarios pagados para matar gente, sin ideología declarada.

La prensa controlada por el imperialismo occidental difunde la creencia ciega en la atribución del ataque al ISIS. Todo empezó, como siempre, con noticias de Estados Unidos.

Parece un intento de establecer una verdad como cierta para evitar cualquier cuestionamiento, cualquier declaración diferente, que luego sería considerada una teoría de conspiración o persecución por parte del gobierno ruso contra Ucrania.

El gobierno estadounidense se apresuró a decir que Ucrania no tenía nada que ver con el ataque, mucho antes de que se formularan acusaciones contra los ucranianos. Todo el mundo conoce la historia del culpable que, justo después de hacer algo mal, es el primero en decir que no fue él. Esta declaración de Washington huele muy mal.

María Zajárova dio en el clavo: ¿cómo pueden los EE.UU. asegurar con tanta vehemencia que no fue Ucrania, si todavía nadie tiene información sobre lo que pasó? Si saben que supuestamente no era Ucrania, ¿entonces tienen pistas de quién fue!

Estados Unidos también se contradice al declarar, a través de John Kirby, que no tenía conocimiento de un complot en Moscú, y luego afirma que avisó a los rusos a principios de mes. Aunque advirtieron, considerando que no se puede creer a Estados Unidos, la información pudo haber sido una bandera falsa para despistar a los rusos y bajar la guardia ante el ataque que se produciría apenas dos semanas después.

El grupo musical Picnic, que actuaba en el teatro, apoya la operación militar especial en Ucrania. Según las investigaciones de las autoridades rusas, los responsables del ataque planeaban huir a Ucrania, donde ya tenían contactos que les ayudarían a escapar.

Vale, Ucrania es la frontera más cercana y segura para un terrorista que acaba de perpetrar un atentado en Moscú. Pero seamos realistas, en plena guerra entre Ucrania y Rusia, esto también huele muy mal para el lado ucraniano.

Sobre todo porque el secretario del Consejo Nacional de Defensa y Seguridad de Ucrania, Alexei Danilov, dijo a la televisión ucraniana que “les ofreceremos este tipo de entretenimiento más a menudo”. Los ucranianos, como los israelíes, no son muy discretos...

Los medios de propaganda occidentales habían causado revuelo anteriormente por las palabras de Dmitri Peskov, quien afirmó que Rusia se encuentra, en la práctica, en estado de guerra. Sería la prueba faltante de la amenaza, el peligro, la agresión y la megalomanía asesina de Vladimir Putin para apoderarse de Ucrania y del mundo.

El mismo día, respondiendo a una pregunta sobre si la OTAN estaba preparada para un conflicto con Rusia, Robert Bauer, miembro del comité militar de la OTAN, afirmó: “¡la respuesta es sí! Esta es nuestra principal tarea por hacer”. Sobre esto la prensa guardó silencio.

La situación actual muestra una peligrosa tendencia hacia la escalada de la guerra. Emmanuel Macron consideró enviar tropas francesas, mientras oficiales alemanes fueron sorprendidos discutiendo un ataque al puente de Crimea.

También en vísperas del ataque, Ucrania incrementó los bombardeos contra las regiones fronterizas. Todos estos son signos de una escalada del conflicto. Desde que Rusia puso en funcionamiento su picadora de carne, allá por 2022, ya se informó que ucranianos desesperados se embarcarían en acciones terroristas en territorio ruso, ya que no tendrían ninguna posibilidad de victoria en el campo de batalla.

Las embajadas de Ucrania son notorias reclutadoras de terroristas. El 10 de marzo, la embajada de Ucrania en Tayikistán publicó un anuncio para el reclutamiento de mercenarios tayikos. Según información preliminar, algunos de los capturados tras el atentado en Moscú son tayikos.

Los ataques que mataron a Darya Dugina en agosto de 2022 y a Vladlen Tatarsky en abril de 2023 son parte de esta nueva estrategia ucraniana. La muerte de Evgeny Prigozhin, en agosto de 2023, está ahora más cerca de ser obra de los ucranianos que de los propios rusos.

El periodista ruso Andrey Medvedev cita algunos puntos: 1) Amaq News no se había utilizado durante algún tiempo para informar sobre las acciones de ISIS; 2) los integrantes de este grupo huyeron luego del ataque y no tomaron rehenes, lo que difiere de las acciones anteriores.

Rusia acababa de vivir un momento de éxtasis con la abrumadora reelección de Vladimir Putin. Un momento de extrema felicidad y celebración para el Kremlin y la inmensa mayoría de la población rusa. Esta elección fue boicoteada, sabotada y calumniada por todo el imperialismo occidental, que patrocina a Ucrania, y lógicamente fue vista por él como una clara señal del fortalecimiento del gobierno ruso.

Al mismo tiempo, sería un buen momento –precisamente por la guardia baja debido al ambiente festivo– para un ataque sorpresa como este.

Ucrania y sus patrocinadores de la OTAN tienen todas las razones – sabiendo cómo piensan y actúan durante décadas – para llevar a cabo este tipo de cobardía contra Rusia. ISIS no tiene ningún motivo.

Pero incluso si en realidad fue orquestado por ISIS, eso no exime de culpa a Estados Unidos y sus satélites. Después de todo, quienes están detrás de ISIS son las mismas personas detrás de Vladimir Zelensky.

Eduardo Vasco

\*

*Eduardo Vasco é jornalista especializado em política internacional, correspondente de guerra e autor dos livros-reportagem “O povo esquecido: uma história de genocídio e resistência no Donbass” e “Bloqueio: a guerra silenciosa contra Cuba”.*

The original source of this article is Global Research  
Copyright © [Eduardo Vasco](#), Global Research, 2024

---

[Comment on Global Research Articles on our Facebook page](#)

[Become a Member of Global Research](#)

Articles by: [Eduardo Vasco](#)

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Centre of Research on Globalization grants permission to cross-post Global Research articles on community internet sites as long the source and copyright are acknowledged together with a hyperlink to the original Global Research article. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)  
[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)